

24.08.22 - Progression du niveau de formation de la population au cours des dernières années dans le canton

En moyenne au cours de la période 2016-2020, la part des résidents de 15 ans ou plus qui n'ont pas achevé une formation de degré secondaire complète s'établit à 27 %. Les personnes dont la plus haute formation achevée correspond à un diplôme de niveau secondaire (maturité, CFC ou école de culture générale) représentent 33 % des résidents. Enfin, 40 % des résidents sont titulaires d'un diplôme de niveau tertiaire.

Les générations plus jeunes sont mieux formées que celles plus âgées

La part des détenteurs d'un diplôme tertiaire s'établit à 32 % parmi les 65 ans ou plus, à 41 % parmi les 45 à 64 ans et à 55 % parmi les 25 à 44 ans. Inversement, la part des personnes sans formation secondaire est de 31 % parmi les 65 ans ou plus, de 27 % parmi les 45 à 64 ans et de 18 % parmi les 25 à 44 ans. Cet écart générationnel est particulièrement marqué pour les femmes. Parmi les 65 ans ou plus, plus d'une femme sur trois (37 %) n'a pas de formation secondaire et seulement une femme sur quatre (26 %) détient un diplôme de degré tertiaire. En revanche, parmi les 25 à 44 ans, plus d'une femme sur deux (57 %) est au bénéfice d'une formation tertiaire et seulement 17 % des femmes n'ont pas de formation secondaire. À noter que parmi les 25 à 44 ans, les femmes ont un niveau de formation plus élevé que les hommes (52 % d'entre eux ont une formation tertiaire et 18 % n'ont pas de diplôme de degré secondaire).

Le niveau de formation s'est significativement amélioré au cours des dernières années

Entre la période 2011-2015 et celle 2016-2020, la part des résidents sans formation secondaire complète diminue de 3,3 points de pourcentage, alors que celle des personnes avec une formation tertiaire progresse de 3,4 points. Celle des titulaires d'un niveau secondaire reste quasi stable (- 0,1 point).

L'amélioration du niveau de formation s'observe pour tous les groupes d'âges. La plus forte progression est enregistrée pour les 65 ans ou plus, dont la part des diplômés du tertiaire augmente de 4,1 points de pourcentage. Cela s'explique par l'arrivée à l'âge de la retraite de générations toujours mieux formées, surtout parmi les femmes. Parmi les 65 ans ou plus, la part des femmes détentrices d'un diplôme de degré tertiaire augmente de 5,4 points de pourcentage, tandis que la part des femmes sans formation secondaire recule de 6,1 points. En effet, la génération qui a atteint l'âge de la retraite entre 2016 et 2020 avait autour de 20 ans durant les années 1970, quand le nombre d'étudiants inscrits dans les universités suisses a fortement progressé, en particulier parmi les femmes.

Au sein de la population de 25 à 44 ans, l'amélioration du niveau de formation est également marquée. La part des diplômés du tertiaire progresse de 3,9 points de pourcentage par rapport à 2011-2015 et celle des personnes sans formation secondaire recule de 2,4 points. ■